

尾張旭市教育委員会

(令和6年11月)

定例会会議録

尾張旭市教育委員会

尾張旭市教育委員会（11月）定例会会議録

- 1 日 時 令和6年11月27日（水） 午後2時00分
- 2 場 所 市役所3階 講堂（1）
- 3 出席者 教育長 三浦 明
委員 山本 真依子
委員 鈴木 厚子
委員 戸原 弘二
- 4 欠席者 委員 近藤 三博
- 5 出席職員 教育部長 山下 昭彦
管理指導主事 伊藤 和由
教育政策課長 大内 裕之
学校教育課長 山田 祐司
学校給食センター所長 三浦 明美
生涯学習課長 鈴木 直子
図書館長 松原 友雄
文化スポーツ課長 周防 康尚
指導主事 岩下 徹
- 6 従事職員 教育政策課長補佐兼教育政策係長 中川 暢顕
- 7 傍聴者 1名

8 会議に付した事件

- (1) 承認第4号 令和6年度一般会計補正予算（12月）に係る教育長の臨時代理に
関し承認を求めることについて
- (2) 協議第4号 今後の中学校休日部活動の考え方について
- (3) 第22号議案 令和7年度尾張旭市教職員定期人事異動方針について

	開 会 午後2時00分
教 育 長	本日の出席委員は4名です。定足数に達しておりますので、ただいまから、11月定例教育委員会を開催します。なお近藤委員から欠席届が出ております。
	さて、日増しに秋の深まりを感じる季節となりました。市街地の街路樹の葉も日ごとに赤や黄色に彩りを増してまいりました。先週まで一般公開が行われていました「どうだん亭」のドウダンツツジの紅葉もここに来て、やっと見頃となり始めてまいりました。
	また、冬の足音が聞こえてきますと、インフルエンザが流行しやすいシーズンも近づいてきます。今年は、インフルエンザにより、早くから学級閉鎖となっている学校があります。感染症の流行となると教育活動に大きな影響を及ぼすことから、感染拡大防止に向けた取組が重要となってきます。基本的な対策をしっかりと取るよう学校での指導をお願いします。
	皆様も十分に気を付けていただきたいと思います。
	それでは、続いて私からの報告をさせていただきます。
	本日の報告は1件でございます。令和6年11月報告事項についての資料をご覧ください。
	(資料に基づき説明)
	・令和6年度第3回尾張部都市教育長会議(10月30日開催)
	(口頭での説明)
	・愛日地方教育事務協議会委嘱による学習指導研究発表
	・令和6年度小中学校PTA連絡協議会教育懇談会
教 育 長	次に教育長の現場訪問とあります資料をご覧ください。
	【パワーポイントに基づき説明】
	・旭小学校と城山小学校の運動会
教 育 長	それでは次第の2「前回会議録の承認について」に入ります。各委員

	は、10月定例会会議録について、訂正等がありましたらお願いします。
	(無しの声)
	無いようですので、10月定例会会議録は原案どおり承認します。会議録承認の署名を行う委員は、山本委員を指名しますので、後ほどお願いします。
	次に、次第の3「報告」に入ります。事務局から報告をお願いします。
管理指導主事	(資料に基づき説明)
	・11月校長会議等について
教 育 長	ただいまの報告に対しまして、ご意見・ご質問はございませんか。
戸 原 委 員	前回の教育委員会で、ファックスの誤送信について報告があり、その席で各校長の捉え方を質問したところですが、校長会議がまだ開催されていないとの説明でした。その後、校長会議が開催されましたかが、どのように対応されたのでしょうか。
管理指導主事	教育委員会事務局と該当校の校長から当該事象について報告しました。校長会議の中では、事象の重大性を考えると口頭の報告だけでなく、教育委員会として情報の取扱いに関する通知を発出し、各学校に周知すべきとの意見が出され、意見のとおり対応したところです。
教 育 長	ほかに、ご意見、ご質問等がありましたらお願いします。
	(無しの声)
	無いようですので、次の報告をお願いします。
教育政策課長	(資料に基づき説明)
	・後援・推薦行事について
	・情報公開請求について
教 育 長	ただいまの報告に対しまして、ご意見・ご質問はございませんか。
	(無しの声)
	無いようですので、次の報告をお願いします。
生涯学習課長	(資料に基づき説明)
	・令和7年尾張旭市二十歳の集いについて

教 育 長	ただいまの報告に対しまして、ご意見・ご質問はございませんか。
教 育 長	旭中学校区で会場が変更されると説明がありましたが、客席900席の文化会館ホールでの開催なのでしょうか。ホールの客席と対象者を比較すると席に余裕がありますが、どのように運用されるのでしょうか。
生涯学習課長	ご指摘のとおり、旭中学校の対象者数が345名となりますので余裕が生じますが、新型コロナウイルス等の感染症予防の観点から、余裕をもって着席していただこうと考えています。
教 育 長	ほかに、ご意見、ご質問等がありましたらお願いします。
	(無しの声)
	無いようですので、次の報告をお願いします。
図 書 館 長	(資料に基づき説明)
	・読書奨励事業「ぬいぐるみのおとまり会」実施について
教 育 長	ただいまの報告に対しまして、ご意見・ご質問はございませんか。
戸 原 委 員	参加された方からの感想はどのようなものがありましたか。
図 書 館 長	メールで感想をいただいた方からは、帰ってきたぬいぐるみと一緒に本を読んだり、読み聞かせをしたりするなどとても良い影響がありましたとの感想をいただきました。
教 育 長	来年度も実施する予定なのでしょうか。
図 書 館 長	来年度も実施する予定です。
山 本 委 員	多くの参加者から意見をいただければ、今後に生かせると思いますので、例えば、おとまり会の際に貸し出した本を返却される際に、意見をいただくなどしても良いのではないのでしょうか。
図 書 館 長	今回は、本の返却の際に意見をお聞きしていませんが、次年度以降の参考とさせていただきます。
鈴 木 委 員	参加者以外の方が、本事業の様子を知る機会があるのでしょうか。
図 書 館 長	現在、図書館のホームページに本事業の写真を掲載しており、市民の皆さんに見ていただけるようにしております。

教 育 長	ほかに、ご意見、ご質問等がありましたらお願いします。
	(無しの声)
	無いようですので、次の報告をお願いします。
文化スポーツ課長	(資料に基づき説明)
	・愛知万博メモリアル第17回愛知県市町村対抗駅伝競走大会の選 手について
	・市民プールリニューアルについて
教 育 長	ただいまの報告に対しまして、ご意見・ご質問はございませんか。
鈴 木 委 員	市民プールリニューアルについて、とてもありがたい良いお話だと思 いました。今後、小学校の水泳授業で民間の屋内プールを活用していく 方針ですが、リニューアル後の市民プールは、屋外プールを経験する良 い機会にもなると思います。小学生だけでも入場することができる市 内の大切な施設ですので、今回の申し出について、改めて感謝したいと 思います。
教 育 長	寄附者の方が工事を実施することを基本とすると説明されましたが、 市から工事に対する要望を伝えることはできるのでしょうか。
文化スポーツ課長	管理をしていくのは市となりますので、必要な要望事項はお伝えして います。具体的には、日よけとなるスペースを増やしていただく、将来 的に維持管理が困難になるような設備は除外していただくよう調整を しています。
教 育 長	工事期間中は、市民プール東側の駐車場広場も貸し出しを行わないと いう理解で良いのでしょうか。
文化スポーツ課長	広場については、資材等を置くスペースとしての活用を考えており、 工事を円滑に進めるために駐車場広場も休止とする予定です。現在、広 場を利用されている方にも周知していく予定です。
教 育 長	市町村対抗駅伝について、所属欄に「出身」「在住」などの記載があ りますが、どのような方が登録可能なのでしょうか。
文化スポーツ課長	出場者登録は、基本的に市内在住者が対象となりますが、市内在住者

	<p>だけでは出場者が集まらないため、緩和策として高校生以上の方は、市内出身者や在勤者も登録可能となっています。</p>
教 育 長	<p>ほかに、ご意見、ご質問等がありましたらお願いします。</p> <p>(無しの声)</p>
教 育 長	<p>無いようですので、報告については終了します。</p> <p>次に、次第の4付議事件に入ります。</p>
	<p>はじめに、「承認第4号 令和6年度一般会計補正予算(12月)に係る教育長の臨時代理に関し承認を求めることについて」審議します。事務局から説明をお願いします。</p>
教 育 部 長	<p>(資料に基づき説明)</p> <p>・承認第4号 令和6年度一般会計補正予算(12月)に係る教育長の臨時代理に関し承認を求めることについて</p>
教 育 長	<p>ただいま説明がありましたが、これに対してご意見、ご質問等がありましたらお願いします。</p>
教 育 長	<p>備品購入費の説明において、旭中学校に防球ネットを導入するとのことでしたが、他の中学校でも検討されたのでしょうか。</p>
学校教育課長	<p>旭中学校では、野球部の練習中に隣接する住居にボールが飛び込み、家や車を傷つけてしまう事案が発生しておりました。学校においても、バットの材質を変えるなどの対策をしておりますが、それでも同様の事案が発生し、近隣にお住まいの方にご迷惑を掛けてしまいましたので、このたび防球ネットを導入しようとするものです。</p>
教 育 長	<p>ほかに、ご意見、ご質問等がありましたらお願いします。</p> <p>(無しの声)</p>
	<p>無いようですので、「承認第4号 令和6年度一般会計補正予算(12月)に係る教育長の臨時代理に関し承認を求めることについて」は原案どおり承認してよろしいですか。</p> <p>(全員異議なく原案どおり可決)</p>
教 育 長	<p>それでは、「承認第4号 令和6年度一般会計補正予算(12月)に係</p>

	る教育長の臨時代理に関し承認を求めることについて」は、原案どおり承認します。
	次に、「協議第4号 今後の中学校休日部活動の考え方について」審議します。事務局から説明をお願いします。
指導主事	(資料に基づき説明)
	・協議第4号 今後の中学校休日部活動の考え方について
教育長	ただいま説明がありましたが、これに対してご意見、ご質問等がありましたらお願いします。
鈴木委員	近隣では、名古屋市が中学校の休日部活動を行わない方針を発表したところですが、尾張旭市は教職員のうち指導を希望する方に参加してもらう方針となったことは良いことと考えます。
	ちなみに、資料に記載された生徒と教職員への意向調査は、毎年度実施するものなのでしょうか。
指導主事	現在、部活動に参加している生徒や教職員に意見を聞く予定です。
鈴木委員	年度が変われば、生徒も教職員も新入学や人事異動により意向が変わることが考えられますので、毎年度意向調査を実施した方が望ましいと考えますがいかがでしょうか。
指導主事	人事異動により人の入れ替わりがあるため、年度ごとに調整は必要だと考えていますが、毎年度、意向調査を実施する予定はありません。ただし、今後地域クラブによる運営（地域移行）を実施しようとなった場合には、改めて意向を聞く必要が出てくると考えています。
教育長	今回示された考え方は、あくまでも休日の部活動についての考え方という理解で良いのでしょうか。
指導主事	そのとおりです。平日の部活動については今までどおり実施し、休日の部活動のみ、教職員が指導を行うのであれば、立場を変えた教職員を含む部活動指導員や外部講師が実施するものとなります。
戸原委員	平日の部活動は教職員が指導し、休日は部活動指導員が指導するとの説明がありましたが、立場を変えて外部講師となる教職員の方は、ボラ

	ンティアではなく、別に謝礼が支払われるということで良いのでしょうか。
指 導 主 事	教職員とは別の立場となるので、活動に応じて給与などとは別に、謝礼を支払う予定です。
戸 原 委 員	<p>これまでは、教職員の方に依頼し、部活動が成り立っていたという面が大きいと感じていました。今回、活動に応じた謝礼が支払われ、待遇が改善されることはとても望ましいことだと思います。</p> <p>大会やコンクールは休日に開催されると思うのですが、休日に活動しない部活動の場合は、参加を見送ることになるのでしょうか。</p>
指 導 主 事	<p>今後、検討が必要な課題であると考えています。他の自治体では、大会やコンクールに参加する場合は、特例的に活動を認める例があると聞いていますので、参考にして本市においても方針を決めていきたいと考えています。また、大会やコンクールに地域クラブとして参加できる例も増えてきていますので、部活動が地域移行した場合でも、問題は無いものと考えています。</p>
教 育 長	鈴木委員からもご意見をいただきましたが、教職員の人事異動や生徒の入れ替わりの状況によっては、早期に部活動の地域連携から地域移行に進んでいくことも考えられるのでしょうか。
指 導 主 事	休日部活動の最終目標はあくまでも地域移行ですので、地域の指導者の方々とどのように関わっていくのかを試行するという点でも、地域連携を進めていくことが、その一歩目になると考えています。
教 育 長	はじめの一歩として地域連携を実施していくことと、子どもたちのために、将来的な地域移行についても検討を進めていって欲しいと思います。
	ほかに、ご意見、ご質問等がありましたらお願いします。
	(無しの声)
	無いようですので、「協議第4号 今後の中学校休日部活動の考え方について」は原案どおり可決してよろしいですか。

	(全員異議なく原案どおり可決)
	次に、「第22号議案 令和7年度尾張旭市教職員定期人事異動方針
	について」審議します。事務局から説明をお願いします。
管理指導主事	(資料に基づき説明)
	・第22号議案 令和7年度尾張旭市教職員定期人事異動方針につ
	いて
教 育 長	ただいま説明がありましたが、これに対してご意見、ご質問等があり
	ましたらお願いします。
教 育 長	人事異動方針で、昨年度から大きく変わった点を教えてください。
管理指導主事	昨年度までは、管理職への登用に係る方針として、「男女を問わず登
	用する」旨の記載がありましたが、時代背景などを踏まえ削除されまし
	た。また、教職員人事に関する実施要領において、多様かつ豊富な教育
	的経験を得させるための交流について新たに記載しました。これによ
	り、来年度瀬戸市との人事交流を考えているところです。
教 育 長	ほかに、ご意見、ご質問等がありましたらお願いします。
	(無しの声)
	無いようですので、「第22号議案 令和7年度尾張旭市教職員定期
	人事異動方針について」は原案どおり可決してよろしいですか。
	(全員異議なく原案どおり可決)
教 育 長	次に、次第の5「その他」に入ります。事務局から説明をお願いいた
	します。
教育政策課長	(次回定例会日程について説明)
教 育 長	それでは、これもちまして、11月定例教育委員会を閉会いたしま
	す。
	閉 会 午後3時7分
	教育長 三 補 明

委員

山本真依子

